

## **FACING NATIONS: Den Menschen aller Nationen ein Gesicht geben**

Nach einer Idee von ORF-Landesdirektor Gerhard Draxler begann der „ORF-Artist in Residence“ Oskar Stocker zum 60-Jahr-Jubiläum der Unterzeichnung der Allgemeinen Erklärung der Menschenrechte (Dezember 2008) mit einem Kunstwerk, das Menschen aus allen Nationen in einem Bild vereint. FACING NATIONS basiert auf der Idee, allen Menschen in unserer globalisierten Gesellschaft ein Gesicht zu geben, unabhängig von Herkunft, Hautfarbe, Geschlecht, Sprache, Religion und politischer oder sonstiger Überzeugung (Artikel 2, Allgemeine Erklärung der Menschenrechte). Oskar Stocker malte 124 großformatige Ölporträts von 124 Menschen aus 124 Nationen, die sich zu einer mehr als 150 Meter langen Gemäldestrecke zusammenfügen: Keines dieser individuellen Bilder steht für sich alleine, jedes ist Teil des einzigartigen „Menschheitspanoramas“.

FACING NATIONS wollte einen weltumfassenden Dialog anregen und einen Impuls setzen für ein zukünftiges Menschenrechtsverständnis, das zu mehr Offenheit, Toleranz, Respekt und Würde im täglichen Leben führt.

Die Ausstellung FACING NATIONS wurde am Rande des Festaktes „30 Jahre UNO in Österreich/Vienna International Centre“, der am Freitag, 28. August 2009, im M-Gebäude des Vienna International Centre in Anwesenheit von UNO-Generalsekretär Ban Ki-moon stattfand, beim anschließenden Empfang der Ehrengäste eröffnet.

## **TV-Dokumentation**

„Den Menschen ein Gesicht geben – FACING NATIONS als Appell für Menschlichkeit“

Sendetermin: 6. Jänner 2010, 17.05 Uhr, ORF 2, Regie: Thomas Weber, Kamera: Franz Posch, Erhard Seidl

Regisseur Thomas WEBER widmet sich in der Dokumentation „Den Menschen ein Gesicht geben – FACING NATIONS als Appell für Menschlichkeit“ diesem besonderen Menschenrechtsprojekt. Er zeigt die Menschen und ihr Leben hinter den Bildern, begleitet sie noch einmal bei ihrem Weg über die Grenze und fragt nach, wie sich ihr Leben geändert hat.

Eingebettet in historisches Material, das die Entstehung des VIC dokumentiert, analysieren UN-Generalsekretär Ban Ki-moon und Bundespräsident Dr. Heinz Fischer die Rolle Österreichs als UNO-Standort und die Bedeutung von FACING NATIONS für ein besseres Miteinander!

**Internetseite:** <http://facingnations.ORF.at>